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越雷池

凭借着毕津浩的一击， 上海申

花队以1比1战平了大连人队， 没有

被大连人队反超， 而且还凭借着相

互之间的胜负关系， 依然压制着深

圳佳兆业队，继续排名第四。换而言

之， 毕津浩这个进球可以说是至关

重要，申花“抢四”、进入争冠组的主

动权依然还掌握在自己的手中。

不得不说， 自拿下江苏苏宁队之

后，申花就陷入到了困境之中，出战大

连人之前已经连续五轮不胜， 而且进

球也只有四个。原本跻身四强、进入第

二阶段争冠组几乎可以说是没有什么

悬念的，但随着连场不胜，加上深圳、

大连以及富力三队的强势反弹， 让申

花队看上去处境越来越艰难。 而在这

种艰难时刻， 最要命的还是曾经看上

去一度很富裕的人员配备， 突然变得

捉襟见肘起来， 老帅崔康熙恐怕也不

会想到， 金信煜的受伤退出会彻底成

为一个转折点， 让如今的申花几乎无

人可用。

在与大连人队的比赛中，最后时刻

的换人可以说是无奈中的 “乱点鸳鸯

谱”， 特别是用毕津浩换下带伤出战的

莫雷诺，完全让人“看不懂”。但实际上，

中锋才是毕津浩的“本职”，中后卫则是

后来改行客串的，因为毕津浩从小起步

就一直是高中锋，当年在国青队也是踢

高中锋。 或许我们不应该忘记，当初佩

兰指挥国家队出战中国香港队的那场

客场世界杯预选赛中， 毕津浩替补出

场，打的就是中锋位置，而且还有一记

头球击中门框。 当然，在对阵大连人队

的比赛中，毕津浩并不是靠头球帮助申

花追平比分的。 但实际上，在金信煜受

伤之后，在杨旭迟迟作为正印中锋无法

打破进球荒的情况下，面对队内无中锋

可用的情况下，申花队早该让毕津浩重

操旧业、 打回到原来的高中锋位置上。

我们不能忘了，如今的金信煜作为高中

锋，其起步是中后卫出身，当年恰恰是

在对阵北京国安的一场亚冠联赛中，临

时改成高中锋并取得进球、 击败国安

后，才彻底改成高中锋的。 而国内足坛

的那么多高中锋，由于锋线位置全部被

老外把持，无奈之下只能相继都改成中

后卫了。

这场比赛其实最重要的， 恐怕还

是让申花在目前缺兵少将的情况下，

必须要寻找新的出路与解决办法。 尽

管申花可以通过更换外援来增强实

力， 但毕竟如今的比赛不像过去一周

一赛， 可以有时间去等待新外援的到

来。在每隔四五天进行一轮的情况下，

申花首先需要的是确保进入小组前

四、 取得参加争冠组比赛的资格。 否

则，更换外援为保级而战，这似乎完全

不符合逻辑。当然，与大连人队一仗有

其特殊性，毕竟像秦升、赵明剑两员大

将因为回避条款而无法出战， 这使得

申花的人员更加紧缺。 随后的三轮比

赛中，面对苏宁、富力以及河南建业，

申花依然将面临苦战。 而眼下最需要

解决的就是谁来进球的问题。 在莫雷

诺因伤下场之后， 下一轮面对江苏苏

宁能否出战？

那么，在现有人员中，申花如何重

新解决进攻的问题？ 彻底让毕津浩改

回中锋，或许是一个重要的解决办法。

尽管毕津浩的得分能力可能无法与金

信煜相比， 但在锋线上却可以有效地

成为一个重要支点， 让申花队的进攻

变得更有立体感。当然，更希望曹 定

以及莫雷诺能够尽快恢复、继续出战。

无论如何， 申花还是保留着的争

四的主动权。

自说自画

●日本姑娘大坂直美夺得今年

的美网冠军成为网坛的热搜新闻。

大坂直美是一个日美混血儿，1997

年出生于日本大阪府。 三岁以后随

父母在美国生活。 她的父亲是拥有

美国国籍的海地人。 她的母亲是日

本北海道一个渔民的女儿。 大坂直

美因此在青少年时期一直具有美国

与日本的双重国籍。根据日本法律，

拥有双重国籍的公民必须在年满22

岁之前在两个国籍中做出选择。 大

坂直美选择了日本国籍。 她的愿望

是能够代表日本参加2020年东京奥

运会。 尽管东京奥运会延迟到了明

年，但大坂直美的初心不改，她要在

奥运会上为她的祖国夺得一枚金

牌。 大坂直美是具备了夺金的实力

的。 她在2018年美网、2019年澳网、

今年的美网三夺大满贯冠军。 她的

成就已经超越了以往的亚洲网坛大

姐大李娜。 她要到下个月的16日才年

满23岁。前途无量。年轻就是最令人羡

慕的最大资本。

●大坂直美在2018年美网打败了

她儿时的偶像小威廉姆斯夺冠。 这一

次她又打败了她的另一个偶像阿扎伦

卡，以2比1逆转比分胜出。她也因此成

为了美网26年来第一个能在输掉首盘

后强势逆袭的球员。 大坂直美在夺冠

后穿上了科比的球衣， 她曾经告诉科

比：“我想成为像你一样的人！”科比回

答大坂：“不，要更好！ ”这位日美混血

选手还把许多精力投入了为争取美国

黑人民权的运动中。 她在今年辛辛那

提公开赛宣布退赛来抗议美国警察暴

行。 这届美网大坂准备了七个不同的

口罩， 每个口罩上都是一位被不公正

对待而丧命的黑人名字。 她要努力打

进决赛，让世人都能看到这些口罩。大

坂直美做到了。

●大坂直美的故事满满。 她从小

在美国生活，日语不行。日媒记者请她

用日语讲几句话。 大坂直美笑道：“大

家好！寿司很好吃。一直很感谢大家！”

她用了日语。 大阪的寿司店为此推出

活动， 凡是名字为直美的女顾客都可

以到店里享用一顿免费美餐， 寿司店

门口由此排起了妇女长龙。 日媒希望

她能成为日本孩子的榜样， 大坂直美

回答：“请不要以我为目标。 我可不会

为此负责的！”大坂直美取胜后仰天平

卧于球场中央，遥望星空。她说：“这是

非常安全的方式。 我不想赛后庆祝时

受伤！”日本民众已经把大坂直美当做

了自己人， 她几乎成为了日本年轻人

的新的骄傲偶像。

故事满满的人一定有丰富的人生

经历。 不是吗？ 大坂直美，值得关注。

未尽的等待

崔康熙的王炸

手里没有大小“王”，却能打出

“王炸”的效果，这就是崔康熙的非

典型“王炸”。

本轮中超沪连之战，大小“王”

都抓在贝尼特斯的手里。 “大王”龙

东，“小王”拉尔森。

再看看崔康熙手中有些什么

牌？

比赛第5分钟，曾诚竟然一口气

扑出拉尔森的远射以及龙东、 林良

铭的补射， 让人佩服。 曾诚固然厉

害，但他毕竟无法直接攻城拔寨，够

不上“王炸”级别。

与曾诚类似的还有中后卫姆比

亚。莫队的伤看来也未好利索。比赛第

60分钟，他几乎形成了单刀机会，却因

为过于迟疑，错失了破门良机。

没有大小“王”的老崔，硬是打出

了“王炸”的效果，只因此战他真的做

到了知己知彼。

崔康熙知道自己最擅长的是高中

锋战术。 球队唯一的高中锋杨旭虽然

很卖力， 但是并不走运， 打了一个门

柱，一个进球被吹掉。如此被动的情况

下，老崔非但不气馁，还破釜沉舟地将

一米九的后卫毕津浩当作高中锋派上

场，与杨旭拼凑出一个“双塔”。

定位球时，再加上姆比亚、冯潇霆

等一群申花“高人”围攻对方球门，搞

得大连人最后20分钟门前风声鹤唳。

毕津浩的绝杀， 正是从艾迪和姆比亚

用头球完成高空接龙开始的。

此战最后20多分钟， 与其说是老

崔用兵如神， 不如说是他果断地用了

自己最擅长的战术。 这就是知己。

毕津浩第63分钟替补出场， 除了

完成绝杀，还击中一次横梁。这不仅显

示出其不俗的前锋素质， 更凸显了崔

康熙对自己球员了如指掌。 与其说是

毕津浩替补救主，不如说是崔康熙“看

菜吃饭”的确有一套。老崔成就了毕津

浩，也成就了自己。

除了“知己”，崔康熙也做到了“知

彼”。

崔康熙显然看清了贝帅手中这点

牌：虽然大小“王”了得，但替补席八名

U21小将，板凳厚度不够。 既然对手用

人缺乏变化，老崔突然来个“双塔”，不

按常理出牌，大连人就很被动了。

崔康熙手里经常缺少大小 “王”。

所以要打出“王炸”的效果，他就一定

不能按常理出牌。

去年足协杯的决赛次回合，———

他雪藏了状态不错的伊哈洛， 派上快

马沙拉维压制了鲁能原本犀利的侧翼

火力———就是不按常理出牌打出了

“王炸”效果的典型战例。

接下去，申花可谓场场是生死战。

论实力， 申花并无绝对的优势进入争

冠组。 好在球队有一个会“看菜吃饭”

的主帅，屡屡在危急关头，出人意料地

打出“王炸”的效果。

申花命运
还在自己手中

故事满满

比起5公里外的日产汽车世界杯

球场，横滨三泽公园体育场要破旧得

多。 公园更靠近横滨市中心，也留存

了更多的昭和气息， 毕竟是承办过

1964年东京奥运会足球赛事的老古

董。而世界杯球场则代表了一种全新

的生活———坐落在鹤见川边的新球

场与新横滨公园融为一体，这里有足

球场、棒球场、滑板场，不远处就是连

接新干线的新横滨站，以及与老城区

里相貌截然不同的新式公寓。

这差不多也是横滨水手与横滨

FC两支球队不同境遇的写照。 横滨

水手是J联赛创造元老， 背靠日产汽

车，是全日本的知名豪门。 而横滨FC

则是日本第一家由球迷团体拥有和

经营的球会，其1999年诞生正源自一

年前横滨飞翼队因破产而不得不与

水手队合并。 虽说是合并，但飞翼的

痕迹只剩下在横滨水手队名中最容

易被人忽略的那个字母 （全名为横

滨·F·水手，F即为飞翼Fl?gel的首字

母）。 对此强烈不满的飞翼支持者们

由此建立了横滨FC， 并一步步由业

余联赛进入职业行列。

横滨FC就是这么一支因念旧而

诞生的球队。 而它的赛季报名名单，

也很容易让人产生怀旧感———35岁

的中卫伊野波雅彦、34岁的华裔荷兰

人容阿平在队里只能算小弟，这里还

有半个月后将满41周岁的队长门将

南雄一（就是那位将手抛球抛入自家

大门的 “神之阿南”）、39岁的原旅法

球星松井大辅、42岁的一代日本队核

心中村俊辅，当然，更有53岁的三浦

知良。

就在9月13日下午， 不少日本媒

体齐聚三泽公园体育场，因为三浦知

良进入了横滨FC对阵名古屋鲸八的

联赛比赛名单。这一天，他53岁6个月

零18天。 比赛名单是早早宣布了的，

所有人都在等待一个特殊的纪录诞

生———如果三浦能得到出场机会，他

将大幅刷新由自己的同龄人中山雅

史于2012年创造的 J1联赛最高龄出

场球员纪录（45岁2个月零1天）；如果

能进球，则将打破济科保持的最年长

进球者纪录（41岁3个月零12天）。

在阔别J1联赛4670天后，三浦看

起来很有机会达成自己的夙愿。也确

实很接近。 直到比赛最后时刻，比分

领先的横滨FC还有一个换人名额，

但主帅下平隆宏最终没有以一次浪

费时间式的战术换人，来满足大部分

看客的心愿。或许这是对三浦知良最

好的尊重。 作为一名传奇，他不应该

通过某种照顾的手段达成纪录。也正

如下平隆宏在本赛季前一再强调的

那样———“选三浦知良比赛， 一定是

因为他的状态和球队的需要”。

派三浦知良出场绝不是一种行

为艺术，这是下平用实际行动表达的

含义。同样，三浦的坚持也不是。从17

岁高中退学、 远赴巴西投身职业足

球， 到53岁依然坚持职业球员的身

份，很难找到合适的语言，来形容三

浦的这份勇气。 恰如海明威在《乞力

马扎罗山的雪》的开篇中所提到的西

高峰近旁那只风干冻僵的豹子，“到

这样高寒的地方来寻找什么，没有人

作过解释”。 三浦知良也无须任何解

释，是执念也好，是存在感也罢。这场

未尽的等待本身，便是一个令人高山

仰止的符号。

热刺的赛季纪录片正在热映，其

中第六集的中文名字叫做弹尽粮绝。

现实世界中有一支中超球队，如

今就面对这样的困难。 其实球迷都知

道外援是中超联赛的核心竞争力，而

眼下的上海申花队， 却不得不连续用

双外援甚至单外援面对对方的四外援

甚至更多。

这样的困境之下， 本周一申花和

大连人的比赛， 当莫雷诺带伤上阵坚

持到下半场被换下之后， 申花在场上

事实只有一名外援。 在这样的情况和

比分落后的状况下， 上海申花队却凭

借着意志力和换人调整， 在最后时刻

完成了一个宝贵的进球， 拿到了非常

重要的1分。

大连赛区的比赛还有最后三轮，

这场比赛体现出的精神如果能在最后

的三轮比赛中得到延续， 不管最后的

结果如何， 申花的本土球员已经做到

了无怨无悔。

再说说他们的对手大连人队，媒

体已经发现， 贝尼特斯的球队在比赛

的最后时刻丢失3分，似乎已经成为痼

疾。已经结束的11轮比赛，他们有七场

比对手先取得进球，但是，其中最终赢

下来的比赛却只有两场。媒体还发现，

如果只统计比赛前70分钟时比分的

话， 大连人将取得8胜2平1负的战绩，

位居大连赛区第二。

究其原因， 简单概括就是在上半

场体能充沛的情况下， 大连人队可以

踢出非常像欧洲足球的那种比赛。 但

是他们全队的体能无法保证自己能把

这种节奏坚持到第90分钟结束。 虽然

大连的本土球员比较年轻， 但外援哈

姆西克和龙东年龄都不小， 如果要保

证最后20分钟不出现前11轮中经常出

现的问题，或者就依靠板凳厚度，或者

就靠始终如一的体能。而问题却是，这

两样恰恰大连人队都无法做到。

另外，就在昨天，上海上港新外援

穆伊首次登场并取得了进球。 值得一

提的是，比赛中奥斯卡有两次助攻，查

了一下奥斯卡本赛季的助攻次数，已

经接近10次。 要知道在之前的2019和

2018赛季， 奥斯卡连续两个赛季都是

中超的助攻王，这个赛季到目前为止，

奥斯卡再次领跑中超的助攻榜。

中超随感录
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